
　「原点回帰」をスローガンに、新年
組合員交流会が1月19日（金）夜、下
京区のハトヤ瑞鳳閣で行われ、組合員
67社などから約130人が参加し新年
の決意を新たにしました。
　交流会は田中守代表理事のあいさつ

（別掲）につづき、来賓を代表して全京
都建築労働組合の北村喜義副委員長
が、厳しい状況のもとでともに力を合
わせ未来を切り開いていこうとあいさ
つしました。
　和太鼓ユニット「華桜」による演奏の

なかで鏡開き、小林博明副理事長の乾
杯の発声で座が和み、和太鼓の勇壮な
演奏を楽しむとともに、それぞれのテー
ブルで歓談と交流が行われました。

ビンゴゲームが大好評
　交流会の目玉の一つが、数字が発表
されるごとに歓声に沸いたビンゴゲー
ムでした。この日一番の賞品を当てた
のが、組合に加入したてのボルテージ・
ワークス（伏見区）の従業員さん。ウン
万円相当の賞品をゲット。
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組合の原点に回帰しよう！ 新年交流会に130人が集う

和太鼓で鏡開き

交流会に寄せられた
メッセージ（敬称略）
こくた恵二（日本共産党衆院議
員）、井上さとし（同参院議員）、
倉林明子（同参院議員）、田中け
んじ（京都府会議員）、いその勝
（京都府会議員）
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

八幡・美濃山遺跡の建物跡 総合事業部

　去る1月21日、公益財団法人京都
府埋蔵文化財調査研究センターが八幡
市美濃山で現地説明会を開催しまし
た。この調査は新名神高速道路整備事
業に伴い、平成27年度から実施され
てきました。
　今回の調査では、弥生時代後期の竪
穴建物、古墳時代後期の竪穴建物や奈

良時代の掘立柱建物、壁面や底面が火
を受けて赤く焼けた焼土坑を検出し、
複数の時期に営まれた集落遺跡である
ことがわかりました。また、美濃山廃
寺下層遺跡では最大で4基の竪穴建物
が重複していたことから、両集落の住
居は2～3回の建て替えがなされたと
推定されるため、これらの集落は短期

　新年あけまして
おめでとうござい
ます。
　戌年がはじまり
ました。協同組合
にとって「勝負の
年」です。
　私は、昨年より

代表理事に就任させていただき、「原
点回帰」というスローガンを掲げてま
いりました。
　いま、協同組合は原点に立ち返りつ
つあります。体制が刷新され、組合の
活動が組合員に見えるように努力をし

ています。この新年組合員交流会では
一つの大きなミッションがあります。
それは、ご参加の皆さま一人ひとりが
組合に加入した頃の、真っ白な気持ち、
「意欲に満ち溢れ、協同組合への期待
に胸躍らせていた」あの気持ちを呼び
起こすことです。
　協同組合とは、今日この会場にお集
まりいただいている組合員、職員のこ
とです。皆さまの姿そのものです。協
同組合という組織は、組合員や職員、
ご協力いただいている団体・個人、一
人ひとりの人間の姿の映し鏡です。構
成員一人ひとりが、未来に希望を持ち、

明日のために今日、自分にできること
を精一杯がんばることで、協同組合も
輝きを取り戻し、「原点の気持ち」に
回帰することができるのではないで
しょうか。
　どうか今日は、大いに力を充電して
ください。そのエネルギーが協同組合
の活力となります。出会い、つながる
ことにより新たな道ができるのではな
いでしょうか。
　今年の皆さまのご奮闘とご協力を祈
念いたしまして、私のあいさつとさせ
ていただきます。

事業部便り

多くの愛好家が参加した現地説明会

来賓者名（敬称略・順不同）
原田完（日本共産党京都府会議員）、日置文章（公明党京都市会議員）、渡辺輝人（京都第一法律事務所弁護士）、�
杉山潔志（京都南法律事務所弁護士）、福井文雄（株式会社DJ代表取締役）、杉原卓治（「がんばろう日本」国民評議会�
関西事務局）、北村喜義（全京都建築労働組合副委員長）、藤井信次（株式会社全京都ハウジング代表取締役）、久守一敏�
（株式会社全京都ハウジング）、土屋光司（株式会社サンキョーワークス代表取締役）、金森満正（株式会社建設経済�
新聞社編集部長）、藤田光浩（株式会社建設タイムズ編集部）

田中代表理事のあいさつ（要旨）

力強くあいさつする
田中代表理事
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年間予算達成に向けてラストスパート 建設工事課

　建設工事課では年度末まで残り2ヶ
月弱、年間予算達成へ向けてラストス
パートをかけています。具体的には、
京都市教育委員会予算枠で3月末まで
に発注予定の、市内各公立小中学校緊
急修繕工事受注に絞り、地元西京区内
の学校を主に営業訪問を行っています。
　市内には老朽化が進んでいるものの、
京都市建設局予算枠の大規模改修工事
がすぐにまわってこない小中学校が多

数あり、予防的小修繕が必要で
す。各行政区に中小の組合員企
業を擁し、官公需適格組合の認
定を経済産業省から受けている
組合にふさわしい事業として、
もう一つの取り組みである高経
年マンションの改修と合せて、
来年度以降も広げていきたいで
す。

足場の見本を設置中 機材リース課

　2016年の秋からくさび式足場材【セ
ブン足場－（株）三共】のリースを始めま
したが、2017年の夏の終わり頃までは
なかなか注文が入らない状態が続いて
いました。しかし秋頃からリースの注文
が増えてきており、おかげさまで忙しい
日々が続いております。リピーターのお

客さんが多いのが特徴です。
　まだご利用の無いお客様、ぜひ一度
使ってみてはどうでしょうか。実際、現
場で組んでみないと使いやすさ、使い
にくさがわからないと思います。
　以前に弊社の受付前に見本として実
物を組んだものを現在も設置しており

ます。事務所にお寄りの際は、是非ご
覧になって下さい。いまもこの足場材
について勉強中の私ですが、ご質問が
あればお答えしていきたいと思います。
　最後に、既存の仮設材も合わせてご
利用宜しくお願い致します。� （森川）

老朽化がすすむ教育施設は、小修繕工事の“宝庫”です

間で廃絶したとは考えにくい状況です。
　竪穴建物跡は弥生時代の5基、古墳
時代の4基を確認し、奈良時代の掘立
柱建物跡も8棟確認されました。弥生時

代の建物跡のうち2基は立て替えて拡張
されてあり、このうち1基は直径約6メー
トルから、2回の建て替えを経て2倍近
い11メートルほどに広がっていました。

　この調査地の北東に位置する美濃山
廃寺下層遺跡では33基の竪穴建物跡が
見つかっており、大規模集落で長期に
わたり生活していたとみられています。

『Wボード』のリース開始 

　機材リース課では新たに、「環境に
やさしいウッドプラスチック製敷板」
として、『Wボード』の貸し出しを開
始しました。これは、従来の敷鉄板と
ゴムマットの中間的な商品です。
　 寸 法 は1,219mm×2,438mm×

15mm（13）mm。ウッドプラスチック
製で重量は39kgと比較的軽量です。
芝生の養生（ゴルフ場、運動場、イベン
ト会場など）・仮設道路・仮設ヤード、
仮設駐車場など、平坦でしっかりした
地盤の養生用として活用してください。

　ウッドプラスチックは、プラスチッ
クに木質繊維を混合した複合材料で、
再生可能な木材資源の有効活用や運搬
燃費の削減、二酸化炭素排出量削減な
どの特徴があります。ぜひ、リース課
までお問合せください。

機材リース課
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法律Ｑ＆Ａ  バスの中で転倒事故にあいました

�Q 　Ｋバスに乗っていました。座席が
空いていなかったので、バスの中にあ
る柱をもって立っていましたところ、
バスが急ブレーキをかけたので、柱を
中心に回転して背中を下に転倒しまし
た。背中の骨の骨折で入院しました。
退院後、バス側の保険会社から連絡が
あり、私には過失がある、治療費は払
うがそれ以上は支払わないというゼロ
の示談書案を送ってきました。どうし
たらいいのでしょう。

�A 　路線バスの定員は法定されていま
せんので、座席数やつり革数を越えて
乗車させることはしばしばです。従っ
て、座席が空いていない場合に、つり
革や柱などを持って立って乗ることは
よくあります。従って、立っていたこ
とを理由に過失が問われることはあり
ません。また、走行中に移動したよう
な場合に転倒することがありますが、

あなたの場合は柱を持って立っていた
のですから、過失を問われることはあ
りません。事故の原因は、急ブレーキ
がかかったことです。バス会社が急ブ
レーキの原因を作った相手方に責任を
問うことはあっても、乗客に責任は問
えません。バス会社の保険会社の主張
は誤りです。
　示談書ですが、保険会社はしばしば
自己に都合のよい中身で、一方的に送
りつけてくることがあります。保険会
社の立場からは、加害者側の責任につ
いては甘い判断をしようとしますの
で、被害者側から見ると不当な中身だ
と思う場合があります。こういう場合
は弁護士に相談してください。弁護士
は示談レベルでの解決水準、裁判を提
起した場合の解決水準の双方で解決方
法を探ります。
　裁判前の示談では、保険会社側は会
社内部の基準を用いて計算しています

ので、通常は低めに設定されています。
そこで、交渉をしますが、保険会社側
も交渉での上限を設定しているので、
限界はありますがある程度は上がりま
す。しかし、交渉で全体の賠償額が上
がっても満足できない場合は、裁判を
提起します。裁判では、さらに和解と
判決のふたつの解決がありますが、ど
ちらが有利なのかは断定できません。
和解の場合、裁判官は被害者救済の精
神で、判決では認めにくい事実も含め
て和解金を提案することが多いからで
す。一方、判決は利息が年５％に設定
されており、その限りでは有利です。
　最終的にどのような解決方法を取る
かについて、まずは弁護士にご相談く
ださい。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　奥村一彦

毎月第一水曜日
無料法律相談

業界情報

建設業の死亡災害増加
　京都労働局まとめ「平成29年　速報版」による昨年11
月末現在の京都府内の「業種別労働災害発生状況」による
と、全産業では対前年同期比較で死亡災害が12人増の18
人、そのうち建設業では7人増の9人となっていることが
わかりました。内訳は、土木工事業が4人、建築工事業が
4人、その他が1人です。
　また、休業4日以上の死傷災害は対前年同期比較で90
人増の1,932人となっており、そのうち建設業は25人増
（11.2％増）の249人となっています。
� （『京都労基』2018年1月号から）

京都地区企業倒産概況―今後の見通し
　京都府の2017年の倒産件数は251件、負債総額は
165億200万円となった。件数は2009年以来、8年ぶり
に前年を上回った。…「景気は上昇中と言われているが、
価格競争が激しく、収益環境は良いとはとても思えない」
という声が聞かれるなど総じて厳しい声が多く、国内景気
における企業業績の好調とは裏腹にアベノミクスや国策の
手厚い金融支援恩恵を受けず、資金繰りに限界を迎えつつ
ある中小零細企業は青息吐息の状況が続いている。
� （『週刊帝国ニュース京滋版』1月22日付）
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労基協の技能講習
�●玉掛け
日程：〔学科〕2月15日（木）、16日（金）
〔実技〕2月17日（土）／会場：〔学科〕
京都府中小企業会館〔実技〕（株）島津
製作所紫野工場／受講料：18,360円、
テキスト代1,500円
�

�●有機溶剤作業主任者
日程：2月22日（木）、23日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●職長・安全衛生責任者教育
日程：2月14日（水）、15日（木）／会
場：京都建設会館/受講料：15,430
円
�●職長のためのリスクアセスメント
日程：2月15日（木）／会場：京都建
設会館／受講料：8230円
�●玉掛け
日程：3月1日（木）、2日（金）4日（日）

／会場：京都建設会館別館／受講料：
20,160円
�●高所作業車（10ｍ以上）
日程：3月14日（水）、15日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部

〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：��午前9時～

午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
　http://kensaibo-kyoto.jp/

新入組合員から自己紹介
　始めまして、今月より組合員になり
ました合同会社ボルテージ・ワークス
と申します。

　弊社は伏見で電気工事業を開業して
7年目になる、全員で6人の小さな会
社です。規模はまだまだ小さいですが、
施工対応は広く電気・換気・空調・太
陽光発電・防犯カメラ・LAN工事等、
多様なニーズにお応えできます。

　今回は、組合職員様とのご縁もあり
加入させていただきました。今後は、
諸先輩方からのご指導ご鞭撻を賜り、
さらなる発展を目指す所存でございま
す。よろしくお願い致します。
� 代表社員　光枝真司

社員一同です

コード 社名 代表者

1184

合同会社ボルテージ・ワークス
京都市伏見区下鳥羽南円面田町9

Tel�075-601-0505
fax�075-601-0510

光枝�真司



建設協組news Light　　 2018.27

1月の定例理事会 組合日誌（予定含む）

 本部
1/4� 中央会賀詞交換会
1/6� 仕事初め
1/16� 三役会議・職員会議
1/19� 新年組合員交流会
1/25� 三役会議
1/29� 三役会議
1/30� 理事会
2/22� 三役会議
2/27� 理事会

 支部
11/26� 新京（役）
2/5� 洛中（役）
2/10� JIC（役）
2/15� 右京（役）
2/16� 新京（役）

編集後記
　久しぶりに組合の仕事のお手伝いに
きました。細かな雪のちらつく底冷え
する日曜日、一人で事務所の前でタバ
コをふかしていると、雪がやみ、お日
様が顔を覗かせました。それまでの寒
さが一変し、ポカポカとまるで春先の
ように感じられました。風が止まり、
日差しを浴びれば、ここはすごく暖か
いところなのだと実感した次第です。
世界を見ても、国内を見ても、世の中
騒がしいことばかりですが、表題にも
ある通り、原点に立ち返ってまた日々
努力を重ねれば、組合もまた暖かな春
を迎えることと思います。� （M）

�＜協議議案＞
�①2018年度通常総会に向けて
�②京都府事業引継ぎ支援センターより

�＜報告議案＞
�③ 2018年新年組合員交流会の結果に

ついて
�④元職員について途中経過報告
�⑤協組ニュース発刊について
�⑥新入職員について
�⑦組合Diary
�⑧その他

組　織　部 soshiki@zenkyoto.jp
建設工事事業部 koji@zenkyoto.jp
機材リース kizai@zenkyoto.jp
（総　　務） soumu@zenkyoto.jp
洛南事務所 raknan@zenkyoto.jp

●�1月定例理事会は1月30日（火）午後6時30分から京都工業会館で理事13人
の出席で開催されました。

祇園コーナー
　祇園甲部歌舞練場の一角に200人ほど入れる小さな劇場があります。こ
れを祇園コーナーと称しています。ここで毎夜2回約1時間（18:00 ～、
19:00 ～）外国人観光客の方を相手に日本の伝統芸能を紹介しています。
　お茶、お花、お琴、雅楽、狂言、舞妓の踊り、文楽（人形浄瑠璃）。日本人
もOK。入場料は￥3,150、修学旅行生も来ています。言葉がわからなくて
も所作などでわかりやすい演目が選ばれています。
　私は月に2～ 3回、狂言に出演しています。演目は「棒縛り」、昔から変
わりません。太郎冠者と次郎冠者の二人が棒縛りや後ろ手に縛られたまま、
主人の目を盗んで酒をまんまとくすめて飲む仕草は言葉がわからなくても会
場は笑いに包まれます。このような伝統が京都の街角に皆さんの身近にあり
ます。「日本に京都があってよかった」� （前川　充）

お手伝い雑記帳
　組合での経験を活用して、以前、他の団体の新たな仕事開拓として、文化
財の発掘調査にチャレンジしたことがあった。当組合からの依頼で、実際に
京都市内から八木町、長岡京市、城陽市、八幡市などでも発掘に携わるチャ
ンスを頂いた。
　とりわけ、八木町では小高い山頂にある小さな古墳の石組みまでたどり着
き、もう少しで内部を観察できようかという貴重な体験をした。また、遺物
の洗浄という分野の体験も。
　残念ながら、その団体は高齢者が多かったため、真夏の厳しい暑さなどに
苦戦し、数年でこの仕事から撤退せざるを得なかった。しかし、チャレンジ
したからこそ、楽しさや厳しさというのを実感できた。また、協同組合が一
貫して文化財事業を続けてきたことの重みを感じたものだ。� （み）

投稿コーナー
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